
未按规定分类垃圾将被罚款
配套服务也要跟上
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近日， 有两名主播为了直
播流量，故意在浙江金华某医
院闹事。 经网友辨认，其中一
名主播是演员姜涛， 曾出演
《我是路人甲》。 在曝光的视频
中，他和另一名男子用手机不
停拍摄，号称自己是大 V。 两
人在护士站对着镜头大喊，吐
槽医生护士不负责等等，言辞
极不尊重。 随即，护士长喊来
医院的大 V 医生一起直播，并
录下了姜涛等人闹事的视频。
（7 月 13 日重庆晨报）

这两名主播有备而来，可
谓机关算尽：他们挑选敏感的
医患关系作为吸流量的突破
口，这样不仅容易引发社会广
泛关注，而且还可以制造医患
话题。 在他们心目中，医患关
系没有流量重要，为了流量可
以不择手段。 更恶劣的是，他
们还人为制造医患冲突，在一
个小伤口是否缝合上，态度反
反复复，与医生唱反调，故意

找茬、刁难，医生缝也不是、不
缝也不是。 两人还恶言相向，
在视频中向医生护士乱扣帽
子，假如不加以厘清，有可能
造成很坏的社会影响。

好在两人迅速偃旗息鼓，
没有把事情继续闹大。 这得
益于警察及时赶到， 对姜涛
及同伴进行了法制教育。 更
重要的是， 这两位主播分别
只有 1 万和 6 万粉丝， 而在
他们闹事的医院里， 一位有
400 多万粉丝的医生参与了辟
谣和厘清真相， 假大 V 碰到
真大 V， 网络声量不如别人，
只好服软认输。

可是， 假如不具备这些因
素 ， 很难说这两人会就此罢
手，说不定一个歪曲事实的视
频就此上网发布。

当前小视频比较热门，希
望通过拍摄小视频获取流量
的主播很多，而医患冲突是社
会关注的一个焦点，把医患冲
突当成小视频题材，可以获取
不少流量。 当典型的医患冲突
较难遇见时，依照一个事先写
好的剧本，来人为制造医患冲

突、 进而便于自己拍摄， 就会
成为一种可能。

对于这种做法的危害性，
社会理应保持警惕， 因为这种
行为会对医患关系形成严重伤
害， 尤其当具有一定知名度的
人做这种事时， 对医患关系的
破坏更加不可小觑。 演员姜涛
直播闹医院开了一个坏头，他
若得逞 ， 不仅会误导他的粉
丝， 而且还会成为一种恶劣范
式， 引来仿效者争相到医院拍
视频、搞直播。

这次直播没有完成值得庆
幸， 但医院成为一个比拼粉丝
数量的地方 ， 也不是正常现
象 。 不是所有的医院都有大
V，防范“直播闹医院”现象，需
要有其他普遍适用的办法。
应该视这类行为为造谣中伤，
一旦造成较严重后果 ， 就应
该提升对这类行为的打击力
度， 如此方能形成足够的震
慑力， 让直播自觉远离医院。
而网民则需擦亮眼睛 ， 不轻
信 、 不盲从视频内容， 方可
减少被蒙蔽的风险 ， 对医患
关系保持理性认识。

7月10日 ，湖南冷水江市一气
功大师发功退洪的视频在网上疯
传 。 这位所谓的大师在洪水旁边
手舞足蹈念念有词 ， 时而翻滚时
而打坐，引来众多市民围观。 同日
晚间 ， 江西永修的消防官兵为了
抗 洪 已 经 在 水 中 奋 战 了 18个 小
时。（7月13日西安商报）

不得不说 ，“气功大师 ” 打得
一手好如意的算盘 ：发功退洪水 ，
洪水如若继续上涨 ， 大师可凭借
气功表演博得眼球 ； 洪水如若在
军民的齐心勠力中很快退去 ，大
师亦可牵强附会 ，借题发挥 ，继续
愚弄群众 。 洪涝现场成为其哗众
取宠的表演场 ， 消费灾难的言行
在给抗洪人添堵，给救灾添乱。

发功退洪的闹剧让网友们想
起了中学课文里的《西门豹治邺》。
对于这类用封建迷信“治水”之人，
2000 多年前的西门 豹 就 给 出 了
“以其人之道还治其人之身” 的应
对方法。 现代文明社会，生命至上，
我们不能采用西门豹那种“投之河
中以告河伯 ”的残酷手段 ，但相关
部门还是要依照现行法规 ， 给予
“气功大师”相应的惩戒、约束。

抗洪抢险，人命关天。“气功大
师 ” 发功退洪 ， 监管要当好现代
“西门豹 ”，依法依规严肃处理 ，千
万不要让封建迷信借着洪水卷土
重来， 更不要让某些人无视规则 、
科学与道德 ，肆意忽悠 ，扰乱了抗
洪大局。

云南昆明六年级小学生陈
灵石 ，凭借一个关于结直肠癌基
因研究的课题 ，在全国青少年科
技创新大赛获得三等奖 。 据了
解 ，陈灵石的父母均为中国科学
院昆明动物研究所的研究人员 ，
研究领域与陈灵石获奖课题所
属领域相同 。 目前 ，中科院昆明
动物研究所已成立调查组 ，后续
将及时向社会反馈相关调查结
果。（7 月 13 日新京报）

“小学生研究获奖 ”的消息 ，
一出来就在网上引起轩然大波 。
很多人倒不是嫉贤妒能 ，不相信
和不希望 “自古英雄出少年 ”，主
要是好奇这么一个了不起的小
学生 ，到底是什么来头 。 用网友

话的来说 ，这个项目 ，“比我研究
生的课题都难 ”， 并且所要求的
实验仪器非常昂贵 ，不是每个实
验室都能承担得起的。

在很多网友看来 ， “这样的
科研水平远远超出一个小学六
年级学生的认知范围 ”。 里面显
然话中有话 。 现在已经证实 ，该
获奖项目学生是中科院昆明动
物研究所研究人员之子。 真相到
底是什么 ？ 调查要花时间 ，出于
对研究员和其孩子负责 ，更需要
“小心求证 ”。 当然 ，并不排除神
童的可能性 ，但也正因为神童难
得，更需要保持谨慎的态度。

谈到关于青少年获奖的那
些事 ，坊间一直有着各种各样的
传说 。 不止这次 “小学生研究获
奖 ”，可以讲 ，类似的怀疑 ，民间
的议论 ，一直没有停止过 。 现在

的青少年确实了不起 ，他们对于
科学技术的兴趣 ，以及在科学技
术上的悟性和知识积累 ，都超过
了过去人们的想象 ， 应该相信 ，
大多数的获奖项目 ，都是实至名
归。 但也不排除有浑水摸鱼的可
能 ，最起码有些获奖项目违背了
基本认知，颠覆了合理想象。

说明白一点， 就是人们对于
一些获奖项目的怀疑， 主要体现
在一点———是不是青少年自己研
究出来的，背后有没有“枪手”？拿
这起 “小学生研究获奖 ”来说 ，获
奖学生系 “研究员之子 ”的细节 ，
更加剧了这样的怀疑。当然，调查
结果还没有公布出来， 基于最大
的善意， 不排除确实是这个小学
生自己研究出来的， 但也不排除
一个可能， 那就是研究员父亲在
后面做了一些工作， 甚至也可能

大人越俎代庖。调查的目的，就是
要还原出真相。

诚信是立身之本 ，更是学术
的 “命根子 ”。 不止是科学技术 ，
在其他领域 ，也有很多怀疑和猜
测。 比如，一些学生作文大赛，获
奖作品真的是学生独立完成的
吗？ 一些署名学生的调查报告和
学术论文 ， 真的出自学生之手
吗？ 这里面的水，恐怕很深。 其实
即便是造假 ，也与青少年没有多
大关系 ，关键是成年人 ，试图通
过造假 ，来为自己的孩子谋取一
些利益 。 这种行为的发生 ，不仅
侮辱了社会的善意 ，对其他孩子
也带来了不公平。

又一个问题是 ，如果调查证
明 ，获奖项目确实出于成人之手
怎么办 ？ 取消获奖资格 ，是肯定
的，但不能止于此。 自己造假，与

帮别人造假 ， 都是学术之大忌 ，
并没有什么本质区别 ，都说明学
术品格出现了重大问题。 一旦证
实获奖项目造假 ，就要沿着链条
追根溯源 ， 把所有参与者揪出
来 ，让其承担责任 。 必须要传递
明确的信号 ，自己造假 ，与帮别
人造假 ， 都是极其严重的问题 ，
都要承担严重的后果。 也只有这
样，才能把歪风刹住。

“小学生研究获奖 ”带来了
丰富的联想。 能出现神童当然是
好事 ，但这个神童 ，必须名符其
实，不能通过造假而来。 事实上，
造假横行 ， 最伤害的就是青少
年 ，不仅影响了真正的优秀青少
年脱颖而出 ，而且也侵害了青少
年的纯洁心灵 ，让他们从小就感
受到 “拼爹 ”的威力 ，失去了向上
向善的动力。

个人未按照规定要求分类投放
生活垃圾，情节严重的，将处 200 元
罚款。 除罚款外，还可“以工代罚”。
深圳市城管和综合执法局日前解读
将于 9 月 1 日起实施的 《深圳市生
活垃圾分类管理条例》，单位则最高
可罚 50 万元。目前深圳市日均生活
垃圾分流分类收运处理量 3700 吨，
生活垃圾回收利用率 31.5%。

垃圾分类的趋势已不可挡。 近
几年，北京、上海、广州等城市都在
推进垃圾分类工作， 将于 9 月 1 日
起开始实施的 《深圳市生活垃圾分
类管理条例》，标志着深圳的垃圾分
类也将加速。

从各地出台的条例、规定来看，
对未按照规定要求分类投放生活垃
圾的个人和单位进行处罚， 是一种
普遍操作。 俗话说， 无规矩不成方
圆， 罚则的确立本身就是一种很强
的信号，它直接告诉社会，政府推进
垃圾分类是动真格的， 个人和单位
必须严格履行垃圾分类的义务，否
则就将接受处罚。

当然，罚款本身只是手段，而不
是目的， 它的本质还是要倒逼社会
能够真正参与到垃圾分类的工作中
来。 像除了罚款，条例还提供了“以
工代罚”的选项：即没有严重违法情
节的个人，可申请参加市、区垃圾分
类科普教育场馆组织的垃圾分类培
训， 以及参加住宅区的定时定点垃
圾分类督导等活动，抵免罚款。

不过， 作为一项庞大的系统工
程，垃圾分类的顺利推进，不可能只
依赖罚款倒逼， 关键还是要靠各个
责任主体“各归其位、各尽其责”。也
就是说， 在通过罚款倒逼个人和单
位积极参与的同时， 其他环节的配
套工作也必不可少。这方面，条例也
是考虑比较充分的。 如建立生活垃
圾定时定点投放和分类投放督导员
制度， 其中家庭厨余垃圾每日投放
时间段原则上不少于两个； 为避免
因土地供应不足造成设施落地难、
建设难， 条例规定生活垃圾分类相
关基础设施建设所需土地， 纳入土
地供应计划。 这些都是非常必要也
可行的配套保障。

客观说， 深圳的垃圾分类工作
其实早就已经启动， 并且在配套服
务保障上也积累了一定经验。 如在
社会观念普及方面，深圳已建成 17
个市级科普教育基地和区级科普教
育馆， 接待参观人数超过 18 万人
次。同时，在全市所有物业管理小区
开 展 定 时 定 点 督 导 ， 目 前 已 有
11155 名督导员在全市 10355 个分
类投放点进行常态化定时定点现场
督导。 这些都为下一阶段更严格的
垃圾分类执行打下了基础。

不过，既然罚款来了，对社会的
要求更高了， 相关的配套服务也理
当更完善、更人性化。如此前深圳明
确每 170 户设 1 个垃圾集中投放
点， 这个标准是否能够满足社会需
要， 就有必要依据现实反馈及时作
出优化； 目前深圳仍只有大约 40%
的城中村完成集中分类投放点设施
设置， 这需要在接下来的一个多月
时间里尽快补足剩下的部分。

另外，此前有调查显示，近六成
人担心分类不准确， 这也要求相关
的分类标准普及还要加大力度。 此
前部分城市的垃圾分类标准由于太
过复杂，且居民知晓率不够高，在一
开始催生了不少段子， 这一点深圳
应该避免。

事实上， 有着其他城市的推行
经验和教训在先， 深圳完全可以在
参考“他山之石”的基础上，提升垃
圾分类的效率、少走弯路。比如，“对
垃圾分类做得不好的单位和小区动
真格，以罚促改”之余，也完全可以
奖罚兼施。 像广州就是坚持奖励与
督导并重， 在生活垃圾源头减量和
分类工作中成绩突出， 具有较强示
范引领作用的单位、 家庭和个人将
获得通报表扬、奖金等。 总之，因地
制宜， 一些被实践所证明且行之有
效的方式方法都可以探索借鉴。

一句话， 垃圾分类需要社会方
方面面的合力。 只有政府、社会、市
场、个体都能够找到合理的位置，履
行好必要的责任、义务，才会有最佳
的效果。这需要执行好既有规定，也
有待在未来的实践中持续探索，而
罚款仅仅是手段之一。

之公民问政今日论衡 □朱昌俊

□毛建国

□罗志华
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“演员直播闹医院”是个恶劣范式
﹃
发
功
退
洪
﹄

文/

斯
涵
涵
图/

王
铎

英超·观察

英超·今晨西甲·今晨

CBA 转播表
7 月 15 日（星期三）

11 时
山西 VS 同曦（央视体育）

15 时 30 分
福建 VS 浙江（央视体育）

16 时
青岛 VS 天津（CCTV5+）

19 时 35 分
北控 VS 新疆（央视体育）

20 时
吉林 VS 辽宁（CCTV5+）
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国际体育仲裁法庭 （CAS）
昨天裁定英超曼城俱乐部上诉
成功 ， 其下赛季的欧冠参赛资
格失而复得 ； 但因违反欧足联
财政公平法案第 56 条规定 ，须
在 30 日内缴纳 1000 万欧元罚
款。

国际体育仲裁法庭表示 ，
曼城隐瞒股权成分阻碍调查 ，
但仅就此禁止其参加欧冠比赛
是不合适的 。 考虑到曼城的财
务资源和阻碍调查的行为 ，决
定罚款 1000 万欧元 ，比原定的
罚金降低 2/3。 此前有媒体测
算 ， 如果曼城两个赛季无缘欧

冠，损失将高达 1.9 亿欧元。
对此 ， 曼城俱乐部发表公

告称 ：“虽然曼城俱乐部及其法
律顾问还未对国际体育仲裁法
庭的裁决进行评估 ， 但俱乐部
支持今天的裁决结果 。 这表明
曼城俱乐部提供的证据有力 ，
俱 乐 部 感 谢 专 家 组 成 员 的 努
力 ， 以 及 他 们 执 行 的 正 当 程
序。 ”

其实 ， 曼城对最终仲裁结
果并不意外 。 曼城主教练瓜迪
奥拉此前就已表态 ：“周一的事
情，我非常有信心！ 因为据我的
所见所闻 ，俱乐部内部的谈论 ，

下赛季我们还会打欧战。 ”
曼城上诉成功 、 重获欧冠

参赛资格 ， 后果就是令英超的
欧冠资格之争白热化 。 由于曼
城已提前锁定英超亚军 ， 如被
禁止参战欧冠 ， 其席位将由获
得英超第五名补缺 。 现在曼城
的欧冠席位 “失而复得 ”，那么
连同已提前登顶的利物浦 ，下
赛季英超的四个欧冠席位已半
数有主，余下席位就仅剩两个。

目前，切尔西（60 分 ）、莱切
斯特 （59 分 ），曼联 （59 分 ）分列
第三至第五位 ， 三队获得余下
两个欧冠席位的机会最大 ；狼

队 （55 分 ）、谢菲联 （54 分 ）分列
第六和第七位 ，虽然希望不大 ，
但机会仍存。

目前的形势对曼联稍为有
利 ，最后三轮比赛 ，曼联做客挑
战水晶宫 、主场迎战西汉姆 、做
客挑战莱切斯特 ； 切尔西主场
迎战诺维奇 、做客挑战利物浦 、
主场迎战狼队 ； 莱切斯特主场
迎战谢菲联 、做客挑战热刺 、主
场迎战曼联。

从赛程来看 ， 曼联的对手
最弱 ，切尔西次之 ，莱切斯特则
三场都是硬仗。

羊城晚报记者 徐扬扬

羊城晚报今晨消息 记者
徐扬扬报道：在“争四”对手相
继输球后，英超第 35 轮最后登
场的曼联今晨未能抓住机会，
因一个压哨失球， 主场以 2 比
2 被南安普顿逼平；不仅终止四
连胜， 还错失登上积分榜第三
的良机。

本轮英超，几支“争四”球队
先后上演“让四”戏码。排名第三
的切尔西率先出战，结果爆冷以
0 比 3 惨败给谢菲联；排名英超
第四的莱切斯特随后也以 1 比
4 负于伯恩茅斯。 如今曼联与莱
切斯特城同分（59 分），但因少 3
个净胜球而屈居第五。联赛还剩
三轮， 曼联的赛程相对占据优
势， 就看能否抓住最后的机会。
而曼联与莱切斯特的直接交锋，
很可能成为决定谁将获得下赛
季欧冠席位的关键之役。

本赛季，曼联错失“争四”
良机并非首次， 此前就出现过
切尔西或输或平， 曼联随后登
场赢球就反超的机会， 但都未
能把握。 曼联踢关键硬仗的能
力与利物浦、 曼城相比还有很
大的差距。

今晨之战，曼联与南安普顿
的控球率是 48%比 52%，射门是
8 比 9， 射正 4 比 5， 进攻次数
100 比 132， 危险进攻是 52 比
51，除最后一项之外，南安普顿
略为占优，平局是合理的战果。

南安普顿首开记录后， 拉什
福德和马夏尔的进球替曼联反超
比分， 但他俩此后却错过三次破
门良机。 未能扩大领先优势并杀
死比赛， 就让南安普顿保留扳平
的机会。其实，南安普顿的进攻也
很有威胁， 曼联门将德赫亚扑出
雷蒙德的内切射门， 这是一个必
进球。比赛最后时刻，曼联替补上
阵的后卫威廉姆斯受伤下场，因
为已用完换人名额，只能以 10 打
11。 南安普顿由奥巴费米破
门———在第 95 分钟 47 秒， 这是
曼联队史上最晚的主场失球。

曼联未踢出最佳水平 ，表
现只算正常， 而无欲无求的南
安普顿表现更出色。 曼联阵中
评分列倒数前两位是格林伍德
（6.3 分 ）和博格巴（5.8 分 )。 格
林伍德前几场继续有高光表
现，状态有所回落也属正常，毕
竟他还不到 19 岁。 博格巴开场

不久就犯下大错， 在后场丢球
直接导致失球。 博格巴的缺点
是喜欢装， 将简单的问题复杂
化， 特别是前几场踢得较好后
容易犯老毛病。 当时他在本方
禁区前得球时， 本有机会将球

传出，但他偏偏要带一下，结果
给了对手逼近抢断脚下球的机
会。 博格巴此后又将错误克隆
一次， 只是南安普顿最后一传
被及时出击的德赫亚没收，才
未铸成大错。

羊城晚报今晨消息 记者刘
毅报道：今晨在西甲第 36 轮，“领
头羊” 皇家马德里客场以 2 比 1
险胜格拉纳达，豪取联赛九连胜；
领先排名第二的巴塞罗那 4 分，
在剩余两轮比赛中再拿 2 分即可
夺冠， 因为皇马对巴萨的直接交
锋胜负关系占优。 皇马下轮主场
击败比利亚雷亚尔就能提前一轮
夺冠。

格拉纳达是上赛季西乙亚
军，这支“升班马”本赛季初段状
态火热，一度在西甲积分榜领跑，
目前稳居中游。 皇马主帅齐达内
再次使用夺得西班牙超级杯冠军
时的五中场战法———莫德里奇、
伊斯科、克罗斯、巴尔韦德和卡塞
米罗在中锋本泽马身后， 正宗边
锋球员阿扎尔、贝尔、维尼修斯、
阿森西奥、 罗德里戈一律坐上替
补席。

皇马开局极佳， 左后卫门迪
和中锋本泽马各入一球，只用 16
分钟就以 2 比 0 领先； 可是又犯
领先后松懈的毛病，第 50 分钟被
格拉纳达前锋马奇斯扳回一球。
第 85 分钟， 皇马门神库尔图瓦、
中卫拉莫斯在门前轮番救险，才
保住 2 比 1 的胜果。

西甲重启后，皇马连胜九场，
包括 5 场净胜 1 球、3 场净胜两
球、1 场净胜 3 球。 以拉莫斯、库
尔图瓦领衔的钢铁防线发挥重要
作用，期间只有 3 个失球，连续 5
轮零封对手之后， 今晨是近 6 轮
唯一失球。 皇马本赛季在联赛只
有 22 个失球，是西甲防守最好的
球队， 巴塞罗那和马德里竞技分
别失球 36 个和 26 个。 皇马与巴
萨的净胜球都是 44 个，也就是巴
萨比皇马多进了 14 球。

皇马队长拉莫斯赛后表示：
“我们下半场的状态不好，可以说
赢了上半场输了下半场。 这种错
误所有球队都可能出现， 不过我
们最终全取 3 分。 ” 谈到夺冠形
势， 他出言谨慎：“尽管我们正在
接近目标， 但球队目前什么都还
没到手，还有一些积分要去争取。
我们希望赢下剩余的两轮比赛。 ”

羊城晚报讯 记者林本剑报
道：中国足协昨天公布新赛季中
超联赛第一阶段的赛程安排，三
支广东球队的“德比战”将在前
三轮轮番上演。 卫冕冠军广州恒
大将在第一场比赛中对阵去年
的足协杯冠军上海申花———重
演超级杯决赛。

今年中超联赛实行“分组分
阶段”赛会制。 第一阶段比赛分
为两个小组，分别在大连和苏州
赛区进行。 广东球队广州恒大、
广州富力和深圳佳兆业全部分
在 A 组。 A 组整体实力明显强
于 B 组，足协在赛程安排上煞费
苦心，让三支广东球队在前三轮
就轮番对阵。

第一轮比赛，揭幕战为广州
恒大对阵上海申花 （7 月 25 日
18 时 15 分），深圳佳兆业将迎战
广州富力，时间为 7 月 26 日 18
时，场地为大连金州体育场。 第
二轮，广州富力对阵广州恒大的
“广州德比”将上演，时间是 7 月
30 日 20 时，地点为大连金州体
育场，这也是“广州德比”首次在
广州以外进行。 这一轮，深圳佳
兆业将与上海申花交手。 第三
轮，深圳佳兆业对阵广州恒大的
比赛在大连人足球青训基地，时
间为 8 月 4 日 18 时。 两队此前

多次在热身赛中交手。 深圳佳兆
业本赛季引进球员多达两位数，
被认为是有望在 A 组搅局的
“黑马”。

B 组的第一场比赛为武汉
卓尔对阵青岛黄海 ，7 月 25 日
20 时 30 分在苏州的奥体中心
进行。 B 组的北京国安和上海上
港的交锋最引人关注，两队首次
交锋在第六轮。

按原计划，广州恒大与上海
申花的超级杯赛应在中超打响
前的一周进行，是新赛季的首项
冠军争夺；但今年的超级杯因疫
情很可能取消。 足协安排两队踢
第一场联赛也是花了心思的。

上海申花阵中有不少恒大
旧将，如门将李帅、曾诚，后卫冯
潇霆、后腰秦升等。 曾诚和冯潇
霆今年才转会，根据两家俱乐部
协议，他们都无缘上场。

第一阶段比赛为分组双循环
赛，共进行 14 轮 112 场比赛。 从
第八轮开始将进入第二循环比
赛， 主客场对调。 第一轮次有 3
个比赛日，从第二轮至第 11 轮，
每一轮次均安排 4 个比赛日，每
个比赛日 2 场比赛。 从倒数第三
轮开始到最后一轮， 为保证比赛
的公平， 三轮比赛均安排 2 个比
赛日，每个比赛日 4 场比赛。

羊城晚报讯 CBA
联赛复赛第一阶段卡

特彼勒最佳防守球员奖昨天揭
晓，广东队防守悍将周鹏凭借场
均 2.9 个 篮 板 、1.5 次 抢 断 和
22.6 分的正负值斩获此奖项。 经
过五个赛季的沉淀，周鹏随广东
队在 2019 赛季夺得俱乐部的第
九座冠军奖杯。 6 月 20 日，CBA
复赛首日， 周鹏在阔别赛场 323
天后复出首发， 首战出场 21 分
钟， 在攻防两端都表现积极，拿
下 6 分、2 个篮板 、2 次助攻 、2
次抢断，帮助广东队以 105 比 82
轻取山西队。 坚毅、拼搏、实干、
自律的品质，让实干家周鹏成为
队友最可靠的伙伴。 （郝浩宇）

皇马：冠军在望
豪取九连胜后距离夺

冠只差 2 分

曼联终场前被南安普顿逼平，继切尔西和莱切斯特之后失分

“争四”变“让四”？

曼城重获欧冠席位 余下两席竞争激烈

中超·前奏

新赛季第一阶段赛程公布，广东德比在前三轮上演

揭幕战：恒大 VS 申花
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